
7

月

15

日晚，山东青岛，网友悼

念跳楼自杀的

13

岁女孩。

7

月

8

日

下午， 一名

13

岁的女孩从青岛市一

座商务楼的

7

层跳下身亡。这个名叫

孙正雯的女孩自杀前留下三页遗书，

称因为不堪忍受父母长期的家暴，决

定结束自己的生命。

今年

8

月中旬，

6

岁的小如

(

化

名

)

在被“狼爸”父亲体罚

6

小时后死

亡。

10

月

8

日，“狼爸”涉嫌虐待罪被

刑拘。

让北京青少年法律援助与研究

中心副主任张雪梅忧虑的是，在多年

的未成年人权益保护工作中，类似的

案例很多。

2011

年， 该中心曾对过去三年

间媒体报道的

300

个未成年人遭受

家庭暴力案件进行调研。 时隔一年，

调研组再次归纳总结了

2008

年

1

月

至

2012

年

6

月媒体报道的

429

个未

成年人遭受家庭暴力的案件，于日前

发布了《未成年人遭受家庭暴力案件

调查分析与研究报告》。

调研中，张雪梅的一个强烈感受

是：未成年人遭受家暴始终是难以防

治的社会问题，并且恶性案件时有发

生。 尤其令人忧虑的是，因未成年人

遭受家暴隐蔽性较强，此类案件远未

得到社会足够的关注。

调研显示，家庭暴力案件来源地

比例出现了新变化，农村与城市所占

案件比例基本持平。

429

起案件中，

48.25%

的案件发生在农村。

调研显示，单亲、继亲家庭和流

动、留守的儿童更容易成为家庭暴力

的受害者。

52.68%

的案件发生在因人

口流动、父母结构发生变化等的问题

家庭。

“家庭背景发生变化时，未成年

人更容易成为家暴受害者。 ”张雪梅

说，“家庭关系不和谐、 生活压力大、

家庭功能不健全都会激化矛盾。这类

案件的普遍特征是，父母并没将孩子

当做平等对待的对象，而是将其当成

出气筒、泄愤目标或报复工具。 ”

在为期数月的调研中，调研组发

现了一个令人无奈的现象：虽然多起

案件中未成年人受到严重伤害，甚至

街坊四邻均了解家暴情况，然而从受

暴未成年人、家庭成员到基层群众组

织，报案的很少。调研结果显示，选择

报 案 的 受 害 人 仅 占 统 计 总 数 的

1.4%

。

张雪梅建议， 加快立法进程，尽

快出台反对家庭暴力法。 据介绍，目

前世界上已有

120

多个国家对家庭

暴力进行立法，其中制定专门立法的

国家有

80

多个。 我国的反对家庭暴

力法已经列入全国人大常委会

2012

年立法工作计划。 小 青 辑
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2013年中央机关公务员招考

进一步加大基层工作经历人员考录力度

记者

11

日从中央组织部、人力资源社会保障部和国家

公务员局获悉，

2013

年度中央机关及其直属机构考试录用

公务员将进一步加大基层工作经历人员的考录力度。

据介绍，按照中央有关要求，省级以上党政机关录用公

务员，除部分特殊职位外，全部招收具有

2

年以上基层工作

经历的人员， 同时拿出

12%

左右的计划专门用于招收大学

生村官等服务基层项目人员。中央直属机构市（地）级职位、

县（区）级及以下职位（含参照公务员法管理的事业单位），

拿出

10%

左右的计划专门用于招录服务期满、 考核合格的

大学生村官等服务基层项目人员， 同时鼓励应届大学毕业

生报考县级以下机关。

据了解，实施这些措施，目的是为青年大学生树立到基

层一线锻炼成长的良好导向， 吸引更多的高校毕业生投身

基层， 建功立业， 也为基层党政干部队伍建设储备重要力

量。

各地少先队组织深入开展“红领

巾心向党”主题教育活动

回顾一项激动人心的发展成就， 讲述一件温暖人心的

生活小事，寻访一位令人敬佩的时代先锋，许下自己最美好

的心愿……

12

日， 全国各地少先队组织集中开展 “红领巾心向

党———感受你的爱”全国统一主题队日活动，迎接

13

日中

国少先队第六十三个建队纪念日的到来。

在这项由全国少工委启动的活动中， 少先队员们通过

寻访、体验、分享等方式，切身感受我国经济社会发展取得

的成就，体会党员先锋模范作用，表达对党和国家的朴素感

情。

今年年初以来，各地少先队组织围绕“红领巾心向党”

主题，深入开展“寻找最美丽的心灵”、“学先锋，找榜样，争

四好”、“红领巾心向党———感受你的爱”等活动，激励引导

广大少先队员感悟爱的情怀，汲取榜样力量，把“心向党”的

真挚情感落实到争当“四好少年”的实际行动中。

全国六大赛区 38所高校选手

将共“辩”动物保护

第三届“联盟杯”大学生动物保护辩论赛

10

日晚在西

北政法大学正式开“辩”，来自山东、河北等地的

6

所高校学

生代表齐聚西安，针对“善待动物对健全人格有无影响”展

开辩论。

据了解， 我国首个以动物保护为专题的全国性大学生

辩论赛已经成功举办了两届，本次辩论赛在全国设立西安、

济南、成渝、北京、石家庄等六个赛区，共有

38

所高校的数

万名大学生参与其中，涉及辩论主题有“爱地球、爱动物、就

是爱我们自己”、“保护动物就是保护我们的家园”、“尊重生

命，关爱动物，我们在努力”等。

全国六大分赛区将同时展开赛事， 决出各赛区的冠军

队，于

11

月

9

日在西安进行最后的对决。

香港中文大学（深圳）奠基

预计明年起招生

香港中文大学（深圳）（简称港中大（深圳））获教育部批

准筹建后，

11

日举行批筹暨校区开工仪式。

2010

年

2

月

6

日，深圳市政府与香港中文大学签署教

育合作办学备忘录，确定双方合作意向。 今年，香港中文大

学 （深圳） 的办学方案获得国家教育部专家组考察评议通

过。

根据深圳市政府确定的选址规划，港中大（深圳）建设

项目位于深圳市龙岗区大运中心西南侧、龙翔大道北侧，由

龙岗北通道两侧地块组成。

据香港中文大学相关负责人介绍，港中大（深圳）计划

从

2013

年起招生，首期招生

7000

人，最终招生规模将达到

1.1

万人。以内地优质生源为主，其中三成招深圳生源。招生

要求和校本部一致，学生是香港中文大学的正式学生，毕业

时授予香港中文大学学位。 师资方面，将面向全球招聘，可

在香港本部和港中大（深圳）之间流动。

作为亚洲知名的综合研究性大学， 香港中文大学此番

入驻深圳，被教育界寄予探索境内外合作办学新模式、促进

两地学术交流的厚望。

台湾行政主管部门通过修法

将大陆学生纳入健保

台湾行政主管部门

11

日通过台湾地区与大陆地区人

民关系条例部分条文修正草案， 将来台湾就读的大陆学生

纳入健保范围。 草案将送立法机构审议。

台湾行政主管部门负责人陈冲表示， 将来台就学的大

陆学生纳入全民健康保险范围， 将创造友善的生活及学习

环境，有助两岸青年交流往来。

陈冲恳请教育、 卫生及负责两岸事务的部门积极争取

立法机构民意代表的支持， 并及早准备后续应配套完成的

行政作业及法规，以利施行。

台湾两岸事务主管部门主任秘书张树棣表示， 行政主

管部门会议通过的修正草案， 将大陆学生来台就学期间的

身份，由“停留 ”改为 “居留 ”，并增列 “撤销或废止许可事

由”，只要大陆学生来台就学事由与时间终止，就可撤销居

留身份。

依台湾全民健康保险法规定， 外来人口参加全民健康

保险，以在台湾地区领有居留证明文件为要件。

小 青 辑

2011

年对年轻的王银奖来

说， 绝对是难以忘怀， 由他选送

的铁观音荣获河南省第六届秋季

铁观音茶王赛金奖； 同时他也加

入了省茶叶商会 ， 用他的话来

说： “我不是在卖茶叶， 我是用

茶叶在河南 、 在焦作广交朋友 ，

把茶文化很好地传承下去。”

日前， 记者来到位于丰收路

温州商贸城的感德茶庄， 采访王

银奖。

王银奖出生于

1985

年 ， 他

的祖辈自乾隆年间就在福建省安

溪县感德镇以种铁观音为生， 后

来王银奖跟着父辈们从种到采 ，

再挑着扁担去县城卖茶叶， 从来

没有走出过大山， 也没离开过茶

树林。 中专毕业后， 他选择回到

家里和家人一起种茶， 一个偶然

的机会， 让王银奖想到了出来创

业。

“我的一个老乡在焦作上大

学， 他快要毕业时， 听说团市委

和温州商贸城为大学生和青年朋

友们准备了创业基地， 还有许多

优惠政策鼓励想要创业的年轻

人， 老乡说借我家的茶叶带到焦

作来卖 。” 有了老乡打头阵 ， 凭

着 “三分天注定 、 七分靠打拼 ”

的热情，

2007

年年底王银奖带着

他自家的特产铁观音只身来到了

焦作闯荡 ， 开始了他的创业之

路。

初到焦作的王银奖， 按着老

乡的介绍， 来到了温州商贸城租

了一个不起眼的店面， 一个月下

来 ， 没有一个客人上门来买茶

叶 。 “我不能坐以待毙 。” 王银

奖买了一辆二手自行车， 带着几

包茶叶和名片 ， 在当年

12

月的

深冬里， 走遍了我市各大商场和

小区， 还被保安当成小偷抓到了

派出所 。

2008

年年初的一天傍

晚， 王银奖冒着大雪挨家挨户地

推销 ， 吃了一天闭门羹的王银

奖 ， 终于敲开了一家茶社的大

门。 茶社老板进了他的一批铁观

音。 那个冬天， 王银奖交到了第

一个生意上的朋友。

4

年过去了， 王银奖的朋友

越来越多， 生意也越来越好。 他

的感德茶庄也搬家了， 在温州商

贸城一个显眼的位置落户了， 经

常有三五成群的友人在他的茶庄

里喝茶、 聊天。 “我喜欢这样的

生活 ， 不要把创业当成是做生

意， 这是我的事业， 顾客是我的

朋友 。” 王银奖每天都会把茶叶

的种植、 炒制、 挑选、 保存、 冲

泡等方法跟朋友们分享， 铁观音

是半发酵型清茶， 属乌龙茶的一

种； 采茶的周期是

55

天；

5

斤原

叶只能炒出

1

斤毛茶； 三分茶七

分水……” 如今还有不少海外友

人来到感德茶庄， 听王银奖品茶

论道。

“我家在感德镇有

3

个山

头，

800

多亩地全都种茶， 现在

家里人种茶 ， 我来销售 ， 这叫

‘一条龙服务 ’。” 如今王银奖的

茶叶在山西太原、 晋城、 长治和

河南平顶山都有销售， 旺季可销

售

2000

公斤 ， 收入颇丰 。 “今

后， 我要扩大市场， 从河南到中

国 ， 再到世界 ， 结交更多的朋

友， 推广我们的茶文化， 宣传我

们中国的好茶叶。 同时， 我也要

鼓励想要创业的青年， 要抱着一

颗坚持、 充满活力、 永不言败的

心去拼搏。” 王银奖说。

大力推进乡镇实体化“大团委”建设

☆10

月

9

日，团中央召开全国乡镇实体化“大团委”建设工作电视电话会议。

☆10

月

10

日至

11

日，团省委书记侯红就乡镇实体化“大团委”建设工作到我市进行调研指导。

☆10

月

11

日，全省首家乡镇实体化“大团委”直属团组织———焦作孟州市南庄镇桑坡皮毛协会团总支成立。

☆10

月

12

日，团市委召开全市乡镇实体化“大团委”建设工作会。

充分发挥乡镇团委

“桥头堡”作用

据《中国青年报》报道

10

月

9

日，团中央召

开全国乡镇实体化“大团委”建设工作电视电话

会议。 团中央书记处第一书记陆昊在会上强调，

各级团组织要围绕“两个全体青年”的目标，抓住

青年在镇区聚集的新特点，运用青年社会化聚集

的方式和载体，大力推进乡镇实体化“大团委”建

设，充分发挥乡镇团委“桥头堡”作用；要扎实推

进全团重点工作，以实实在在的工作业绩迎接党

的十八大召开。

先行先试 探索经验

本报讯 （通讯员小青）

10

月

10

日至

11

日，

团省委书记侯红莅焦， 调研指导我市乡镇实体化

“大团委”建设工作。 调研期间，市领导路国贤、孙

立坤就共青团工作与侯红进行了交流。

两天来，侯红先后到修武县城关镇、七贤镇、

岸上乡，孟州市河阳办事处长店新型农村社区、城

伯镇、南庄镇等处调研，并与乡镇党委负责人、团

委书记、基层青年代表进行座谈，了解乡镇团建工

作的有关情况、 基层团干部对乡镇实体化 “大团

委”工作的理解和思考。侯红详细阐述了团中央开

展乡镇实体化“大团委”建设的背景，她说，目前农

村青年大多聚集在村外镇内， 要始终坚持基层组

织建设的两大原则建立团组织，一是青年在哪里，

团组织就建在哪里；二是社会怎样使青年聚集，就

用怎样的方式建立团组织。 镇区内团组织建设既

可以依托区域聚集载体， 也可以依托功能性聚集

载体， 就是要用社会上已经存在的使青年自然聚

集的方式，作为基层团组织的建设载体，让这些新

的基层团组织直属于乡镇团委， 使乡镇团委不只

是领导层级，而成为实体化的“大团委”。

侯红指出， 全省各级团组织要从现在开始全

力开展这项工作， 到

2013

年

1

月上旬至

2

月下

旬， 全省新建乡镇团组织力争达到

6

万个的工作

目标。 侯红强调，此项工作时间紧、任务重、困难

大，焦作乡镇团的组织格局创新、青年农民专业合

作社联合会建设等团的多项工作均走在全省前

列，希望焦作在开展这项工作方面先行一步，充分

发挥全市各级团干部的主观能动性， 为全省探索

一些有益的经验。

修武县领导王建修、辛丽华、申琳，孟州市领

导魏超杰、张承林先后陪同调研。

本报讯 （通讯员小青）

10

月

11

日，全省首家乡镇实体化 “大团

委” 直属团组织———焦作孟州市皮

毛协会团总支在南庄镇桑坡村成

立。 团省委书记侯红出席成立仪式

并为团总支揭牌。

侯红在仪式上指出， 该协会团

总支的成立为全省乡镇实体化 “大

团委”建设工作带了个好头。全省各

级团组织要按照团省委提出的 “五

个原则”和“八个依托”的要求，找准

农村青年在镇区、企业、农村专业合

作社聚集的途径， 准确把握乡镇实

体化“大团委”建设的内涵和要求，

稳步有序地发挥乡镇团委面向农村

基层服务的“桥头堡”作用。

据了解 ， 该协会成立于

2006

年，村内

130

家企业全部为协会成

员。 南庄镇团委按照团中央、团省

委关于乡镇实体化 “大团委 ”建设

工作的安排部署 ，率先谋划 ，依托

桑坡村皮毛协会 ， 抓住皮毛加工

产业链条 ， 找准区域聚集和功能

聚集的结合点 ， 成立了皮毛协会

团总支 。 该协会团总支直属南庄

镇团委指导管理 ， 由镇政府工业

办公室副主任兼任团总支书记 ，

下设

89

个团支部， 覆盖团员青年

2650

名。

本报讯 （记者小青）

10

月

12

日，团

市委召开全市乡镇实体化“大团委”建设

工作座谈会， 学习贯彻团中央书记陆昊

同志、 团省委书记侯红同志到焦作调研

讲话精神，并围绕“如何推进乡镇实体化

‘大团委’建设”等问题展开深入讨论，研

究制订下一步工作计划。

县市区团委负责人就自己的学习感

受及如何开展乡镇实体化“大团委”建设

工作提出了自己的想法和建议。

团市委书记张刚最后进行了总结发

言。 他指出，团省委书记侯红在全团部署

此项工作后第一时间到焦作调研指导，

是对焦作各级团组织工作的肯定， 我们

一定要全力做好此项工作。 他要求，一是

要认识此项工作的重大意义， 把思想和

行动统一到陆昊和侯红的讲话精神上

来， 深刻认识领会目前全团的工作重心

和任务。 二是要明确工作任务，在今年年

底以前， 每名乡镇专兼职团委成员负责

新建不少于

3

个直属团组织， 平均

1

个

乡镇新建不少于

30

个直属团组织，使全

市新建乡镇基层团支部达到

1740

个。 三

是要确保工作效果， 牢牢把握建设的五

个原则和八个依托的实质， 找准工作切

入点，狠抓落实，确保完成工作目标和任

务。

团市委副书记郭晓黎主持会议。 团

市委组织部、 青工部分别对工作进行了

具体安排。

以茶会客 广交朋友

——— 80 后闽商王银奖的生意经

本报记者 杜 笠

一项调查显示，未成年人家庭暴力频发，仅

1．4％

的受害者报案。 专家呼吁———

别让孩子在家暴阴影下成长

10

月

10

日， 消防宣讲员正在指导武陟县特

殊教育学校学生正确使用灭火器。当日，该校学生

在消防宣讲员和老师的指导下， 参加了逃生和灭

火演习。 秦林林 摄

我市全面部署乡镇实体化“大团委”建设工作

全省首家乡镇实体化“大团委”直属团组织揭牌

团省委书记侯红（左）出席成立仪式并为孟州市皮毛协会团总支揭牌。 韩 军 摄

我市少先队

喜迎十八大主题队会举行

梦想“一天三顿

吃饺子”的莫言

走近基层青年


